
 
 
 
Protokoll der 97. Mitgliederversammlung vom Mittwoch, 26. April 2023 
 
 
 
 
Teilnehmer 
/innen 32 Mitglieder und 2 Nicht-Mitglieder gemäss Präsenzliste 

Vorsitz Marc Balsiger 

Protokoll Daniel Feurer 

Entschuldigt 6 Mitglieder gemäss Liste 

Ort, Zeit Stationsstrasse 40/Saal Thomaskirche, Mittwoch, 26. April 2023, 18.30 Uhr 

 
 
 
Programm 
 

18.30 Uhr Rundgang durch das Areal Thomasweg 

19.40 Uhr Ordentliche Mitgliederversammlung 

20.30 Uhr Austausch mit Mitgliedern des Gemeinderates zu aktuellen Projekten 

 
 
 
Protokoll 
 
1. Begrüssung 
Marc Balsiger begrüsst die Anwesenden, insbesondere die Neuzuzüger, Gemeinderat Hansueli 
Pestalozzi sowie die Ehrenmitglieder. 
 

 
2. Genehmigung Traktandenliste, Wahl der Stimmenzähler/innen 
Marc Balsiger stellt die Traktandenliste vor. Aus den Reihen der Anwesenden gibt es keine Einwände. 
Wegen der überblickbaren Anzahl Anwesender verzichten wir auf die Wahl eines Stimmenzählers. 
 
Beschluss: Die Traktandenliste und der Verzicht auf einen Stimmenzähler werden grossmehrheitlich 
genehmigt. 
 

 
3. Genehmigung Protokoll der 96. Mitgliederversammlung vom 8. Juni 2022 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt. 
 

 



4. Änderung Statuten 
Marc Balsiger stellt die Statutenänderung im Detail vor: 
- Logo 
- Art. 2 ohne explizite Erwähnung «Werke und Anlässe» 
- Art. 3 Verzicht auf Nennung der Quartierteile 
- Art. 7 Mitgliederversammlung und Revisionsstelle anstatt Hauptversammlung und Revisoren 
- Art. 8 Mitgliederversammlung und Jahresbericht des Vorstands anstatt Hauptversammlung und 

Jahresbericht des Präsidenten/Präsidentin 
- Art. 9 Mindestanzahl Vorstand 3 anstatt 6 und Präsident/Präsidentin, neu Amtszeit 2 Jahre 
- Art. 10 Revisionsstelle anstatt Revisoren, neu Amtszeit 2 Jahre 
- Art. 11 keine betragliche Grenze für Mitgliederbeitrag 
 
Beschluss: Die Änderungen werden einstimmig genehmigt. 
 

 
5. Jahresbericht des Vorstandes 
Marc Balsiger geht im Jahresbericht auf die verschiedenen Anlässe im Jahr 2022 ein: 
- Liebefeld Open 
- Kinonächte Liebefeld Park 
- Advent für Gross und Klein 
- Neujahrsapéro 
 
und erwähnt einzelne wichtige Themen, welche den Leist im Berichtsjahr beschäftigt haben: 
- Kontakt zur Gemeinde 
- Infotreffen DPV 
- Fachgruppe Ziegler-Areal 
- Mitwirkung Hessstrasse/Wabersackerstrasse, Liebefeld Mitte 
- Fuss- und Veloverkehr 
- Begleitgruppe Park / Bistro im Park / Thomasweg 
- ZMB ÖV Köniz / Bern Süd 
- La Cravache 
- Anlässe im Quartier 
- Runder Tisch Köniz / Liebefeld 
 
Der Ortsteil Liebefeld zählt rund 6000 Einwohnerinnen und Einwohner. Per Ende 2022 zählte der Leist 
372 Mitglieder:innen. 
 
Beschluss: Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 

 
6. Rechnung 2022 und Revisionsbericht 2022 
Christian Minder stellt die Rechnung vor und erläutert einzelne Konten aus der Bilanz und Erfolgsrech-
nung. Es wird ein hoher Gewinn von CHF 10'087.99 ausgewiesen. Das Eigenkapital beträgt damit neu 
CHF 40'962.09. Die Revisoren haben die Rechnung geprüft und einen Bericht verfasst. Sie empfehlen, 
die Rechnung anzunehmen und dem Kassier Decharge zu erteilen. 
 
Beschluss: Die Rechnung wird mit Akklamation angenommen. 
 

 
7. Entlastung Vorstand 
Marc Balsiger beantragt Decharge für den Vorstand. 
 
Beschluss: Die Entlastung des Vorstandes wird einstimmig angenommen. 
 

 
8. Wahl Vorstand und Revisionsstelle 
Alle Vorstandsmitglieder stellen sich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung: Christian Minder, Daniel 
Feurer, Dario Maras, Marc Balsiger, Vanda Descombes-Della Schiava, Thomas Vogel, Leo Grunder. 
 
Beschluss: Alle werden mit Akklamation gewählt. 



Marc Balsiger erwähnt, dass das Präsidium schon länger vakant ist und fragt, ob sich jemand spontan 
dafür oder als Vorstandsmitglied melden will. Urs Mumenthaler meldet sich spontan und möchte als 
Vorstandsmitglied mitarbeiten. Herzlichen Dank und willkommen im Vorstand. 
 
Die bisherigen Revisoren stellen sich auch für eine weitere Amtszeit zur Verfügung: Martin Sedlmayer, 
Beat Bürki.  
 
Beschluss: Beide werden einstimmig gewählt. 
 

 
9. Festlegung Mitgliederbeiträge 
Marc Balsiger zeigt die vom Vorstand beantragten Beiträge: 
- Einzelpersonen oder Haushalte CHF 20 
- Firmen und Organisationen als Kollektivmitglieder CHF 25 bzw. CHF 120 als Gönner 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

 
10. Genehmigung Budget 2023 
Christian Minder erläutert das Budget, welches auf Basis der Vorjahre erstellt wurde. Marc Balsiger be-
antragt namens des gesamten Vorstandes Beiträge von je CHF 3'097 für die «Freiwilligenarbeit»: 
- Umweltforum Köniz: als Beitrag an die Auslagen für den Schutz einheimischer Pflanzen und Tiere, 

Schutz ökologisch wertvoller Landschaften, Erhaltung Lebensgrundlage Luft Boden Wasser 
- Feuerwehr Köniz: als Beitrag an die Kosten für ein Weihnachtsessen 
- Kids Camp FC Köniz: als Beitrag an die Kosten für Ausrüstungsgegenstände 
 
Das Budget zeigt einen Verlust von CHF 7'561.  
 
Beschluss: Das Budget wird einstimmig angenommen. 
 

 
11. Kenntnisnahme Jahresprogramm 2023 
Marc Balsiger stellt unsere Tätigkeiten und Veranstaltungen im laufenden Jahr vor: 
- Liebefeld Open, 6. Mai 2023, 13.30 Uhr – 17.00 Uhr 
- Kinonächte Liebefeld Park, 31. August bis 2. September 2023., jeweils ab ca. 20.45 Uhr 
- Advent für Gross und Klein, 8. und 15. Dezember 2023, jeweils um 17.00 Uhr 
 
Das Jahresprogramm wird auf unserer Homepage publiziert und laufend nachgeführt. 
 
Die Anwesenden nehmen das Jahresprogramm zustimmend zur Kenntnis. 
 

 
12. Kenntnisnahme Strategie des Vorstandes 
Marc Balsiger stellt die Strategie vor, welche der Vorstand ausgearbeitet hat: 
- Lebendiges Quartier 
- Quartierentwicklung 
- Verkehr 
 
Die Strategie wird auf unserer Homepage publiziert. 
 
Die Anwesenden nehmen die Strategie zustimmend zur Kenntnis. 
 

 
13. Anträge der Mitglieder 
Urs Mumenthaler regt an, die Mitgliederversammlungen immer mit einer interessanten Führung zu 
kombinieren. 
 

 
 
 



14. Diverses 
Marc Balsiger leitet eine Information der Gemeinde weiter, wonach die Bevölkerung gebeten ist, die 
Abfallsäcke nicht bereits am Vorabend an die Strasse zu stellen, sondern dafür die entsprechenden 
Container zu verwenden bzw. anzuschaffen, wo solche noch nicht im Einsatz sind. Aktuell sind wieder 
junge Füchse aktiv und zerreissen die Abfällsäcke und verteilen den Inhalt grossflächig auf Strassen 
und Wegen. 
Leo Grunder lädt alle Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger ein, sich aktiv im Leist und Quartier einzubrin-
gen. 
Marc Balsiger begrüsst die Gemeindepräsidentin Tanja Bauer. 
 

 
Abschluss der ordentlichen Mitgliederversammlung: 20.30 Uhr 

 
 
Austausch mit Mitgliedern des Gemeinderates zu aktuellen Projekten 
Tanja Bauer, Gemeindepräsidentin, und Hansueli Pestalozzi, Gemeinderat, überbringen die besten 
Grüsse aus dem Gemeinderat und geben einen Einblick in ihre Arbeit und Herausforderungen: 
- Vielfältige Gemeinde mit unterschiedlichen Ausgangslagen, Stärken, Bedürfnissen 
- Zusammenhalt über alle Ortsteile und Bevölkerungsschichten wichtig 
- Schloss mit Stiftung beleben 
- Wandel ist DIE Konstante der Gemeinde 
- Gestaltungsmöglichkeiten sind vorhanden und sollen breit genutzt werden 
- Ab 1. Juli wird neu das organisierte Recycling von Plastikabfällen in der Gemeinde angeboten 
 
Ein Mitglied zeigt sich nicht überzeugt vom neu gebotenen Plastikrecycling. Gerade Kleinhaushalte 
werden die angebotenen Säcke lange nicht füllen können mit den entsprechenden Fragen der Aufbe-
wahrung und Geruchsimmissionen. 
 
Ein Mitglied besitzt ein Mehrfamilienhaus und hat damals beim Kauf die Gemeinde angefragt, wo ihre 
Mieter einen Platz in einem Luftschutzkeller haben. Damals konnte die Gemeinde keine Auskunft ge-
ben. Tanja Bauer lädt das Mitglied ein, diese Frage nochmals an die Gemeinde zu richten. 
 
Leo Grunder bemängelt die fehlende Kommunikation zur Situation und Entwicklung Graber-Areal. 
Tanja Bauer bedauert die vergessen gegangene Beantwortung des Briefes des Leists und erklärt, dass 
die verschiedenen involvierten Stellen der Verwaltung aktuell die Auslegeordnung erstellen und zeitnah 
an die aktuellen Mieter/Nutzer gelangen werden. 
 
Marc Balsiger bedauert die fehlenden Kompostmöglichkeiten in der Gemeinde. Hansueli Pestalozzi 
erklärt, dass verschiedene Stellen wegen falsch deponiertem Material geschlossen werden mussten 
und lädt die Bevölkerung ein, eigene Stellen zu schaffen und in Eigenregie zu betreiben. Damit lassen 
sich auch die falschen Deponierungen eher verhindern als bei anonymen Kompostierstellen. Marc Bal-
siger versteht nicht, dass die Stadt Bern seit 2015 eine Lösung anbietet und die Gemeinde Köniz nicht 
auch die gleiche Lösung bieten kann. Hansueli Pestalozzi erwähnt, dass die Sammlung der Stadt Bern 
anders organisiert ist und das Sammelgut unsortiert nach Murten transportiert und dort vergoren wird, 
was ja auch nicht wirklich optimal ist, weil so der gute Kompost nicht der Natur zurückgegeben wird. 
 

 
 
Marc Balsiger lädt alle Mitglieder, Gäste und Referenten zum Apéro ein. 
 

 
 
 
Liebefeld, 15. Mai 2023 
 
  
Vorsitz Marc Balsiger Protokoll Daniel Feurer 
  

 


